

Prüfarzt bei PsoBest werden – Melden leicht gemacht

Wie erfolgt ein Patienteneinschluss?

Die Anmeldung als PsoBest-Zentrum kann unkompliziert über die PsoBest-Homepage (www.psobest.de) erfolgen. Das CVderm als von DDG und BVDD beauftragter Registerbetreiber übersendet nachfolgend die notwendigen Studienunterlagen und begleitet danach bei der Durchführung.

Welche Patienten sind geeignet?

Zur Meldung geeignet sind alle volljährigen Patienten, bei denen eine Psoriasis vulgaris vorliegt und das gestartete systemische Antipsoriatikum erstmals eingesetzt wird. Hierzu zählen alle zugelassenen konventionellen Systemtherapeutika, Biologika, Biosimilars und die sog. „small molecules“.

Wie lange wird der Patient beobachtet?

Nach der Registrierung wird jeder Patient – unabhängig von späteren Therapiewechseln oder -pausen – über zehn Jahre von PsoBest beobachtet, indem regelmäßig Folgevisiten beim Dermatologen dokumentiert werden. Die Folgevisiten werden durch zwischenzeitliche Patientenbefragungen mit standardisierten Fragebogen durch das CVderm ergänzt. Schwerwiegende unerwünschte Ereignisse werden jederzeit umgehend gemeldet.

Kann ich etwas über die Entwicklung des Registers erfahren?

Über den Registerfortschritt wir wochenaktuell auf der PsoBest-Homepage berichtet, hier sind auch die aktuellen Einschlussstände einzusehen. Zweimal pro Jahr werden ebenfalls auf der Webseite auch die kumulierenden Behandlungen und Behandlungszeiten veröffentlicht. Zudem erhält jedes Zent-



PsoBest-Partner: Dermatologen und Patienten aus ganz Deutschland beteiligen sich aktiv am Register.

rum zweimal im Jahr eine Auswertung der Zentrumspatienten und deren Behandlungsverläufe in Relation zu allen anderen Zentren sowie jeweils eine Seite Auswertung und Verlauf für jeden einzelnen Patienten. Auch der quartalsweise versendete Newsletter informiert über aktuelle Sachstände und Neuigkeiten. Pharmakovigilanzberichte werden halbjährlich bewertet und an die pharmazeutischen Hersteller versandt. Auf den zweimal jährlich stattfindenden Prüfarzttreffen werden die Ergebnisse den meldenden Dermatologen vorgestellt.

Wird eine Aufwandsentschädigung gezahlt?

Für die Ärzte wird eine Aufwandsentschädigung für jeden komplett ausgefüllten und zurückgesendeten Fragebogen gezahlt (Erstvisite: 100 Euro, Folgevisite: 60 Euro). Die Patienten erhalten keine Vergütung, wohl aber bestmögliche Therapieoptionen.

